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最低50元 最高380元
乒乓球世巡赛总决赛
门票销售开始

本报讯（郑报全媒体记者
郭韬略） 2019国际乒联世界巡
回赛总决赛，将于 2019年 12月
12日~15日在郑州奥体中心体
育馆举行。本次比赛的门票销
售工作已经于 11月 15日正式
启动。即日起，想要观看这项
国际顶级职业乒乓球赛事的观
众，可登录大麦网了解购票详
情，并进行购票。

2019国际乒联世界巡回赛
总决赛赛期为4天，为了给更多观
众提供优惠，吸引更多人群欣赏
这场本年度年终世界乒乓盛宴，
赛事组委会推出每天3档票价，方
便观众按需购买。除此之外，观
众还可于比赛日当天在比赛举
办地现场购票。本次总决赛实
行实名制购票，先预订后出票。

12月 11日晚，在奥体中心
体育馆还将举行球星颁奖盛
典，这也是年终乒坛盛典首度
登陆中国。届时，全球各国顶
尖球员将一改平日里的运动妆
容，着西服和长裙盛装出席，共
同见证最终获奖选手的诞生。

目前，中国选手许昕、马龙
已经入围获年度最佳男运动员
提名，陈梦、孙颖莎、刘诗雯入围
年度最佳女运动员提名，李隼则
已入围2年度最佳教练提名。

国际乒联还将于近日公布
最佳残疾人男运动员奖、最佳
残疾人女运动员奖、最佳行为
规范奖，以及最佳突破新星奖
等大奖的提名名单。

在里皮提出辞职后半个小
时，中国足协就通过官方微博
做出了回应。虽然因为一个成
语的用词不当又留下了笑柄，
但这次中国足协表现也算得上
“差强人意”。至少回应是及时
而明确的，态度也是诚恳的，没
有了“研究研究”之类的惯常套
路。只是接受辞职容易，“重组
国家队”的表态也容易，但进入
到实施阶段却是非常棘手。

首先的问题就是谁来接
手里皮担任主教练？是继续
聘请洋帅，还是起用本土教
练？无论如何，里皮都是一个
标杆般的存在。他的离任给
世界范围内有心来中国淘金
的教练们都会留下一个简单
的问题：里皮都带不了中国
队，我可以吗？而从选帅的角

度看，有了里皮做参照，新帅
在资历和名气上即便不在一
个层次上，也不能差距太大。
否则，单是外界的质疑都让人
吃不消。那么同一档次的教
练，自然价格不菲，一旦稍有
差池，在现今的舆论环境下，
难免又陷入口水当中。

国产教练似乎是一个选
择，这也符合中国足协培养本
土教练的思路，而且诸如李
铁、李霄鹏这样的国产少壮
派，在中超联赛中的表现也的
确得到了高度认可。但是正
如国足队长郑智所言，世界杯
预选赛这样的比赛和中超联
赛完全不是一个概念，单单是
从经历、眼界、抗压能力方面，
国产教练的短板就显而易
见。在这个风口浪尖上，贸然

把土帅推到前台，其实不是培
养，而是拔苗助长了。

下一场四十强赛要到明
年 3月份开打，5个多月的时
间看似充裕，但实际上留给中
国足协的时间并不多。

还有一个棘手的问题：归
化政策是否延续？众所周知，
使用归化球员是里皮的意思，
为此有关方面和恒大俱乐部做
了大量工作。这样一个原本就
有巨大争议的举措随着艾克
森、李可的表现平平会给反方
提供更多的论据。但这时如果
停止归化球员的使用，不仅之
前的努力全部白费，而且会影
响到了联赛。而如果继续使
用，那么以里皮的标准所圈定
的这些归化球员能否入得了新
帅的法眼？这又是一个疑问。

后里皮时代 一地鸡毛谁来收拾？

客场输给叙利亚的第
二天一早，辞职后的里皮
就按原计划返回了意大
利。熟悉的故乡和家人的
陪伴或多或少会让这个71
岁的老人的郁闷心情得到
消解，但世预赛还要进行
下去，中国足球也还要继
续下去，只是这一地鸡毛
的乱象，谁又能来消解？
郑报全媒体记者 郭韬略

战绩不佳，主动辞职，这
原本就是职业足球的常态，里
皮的选择似乎不难理解。但
毕竟不是彻底出局，而且他本
人口中“以成绩最好的小组第
二出线”的目标也完全可以实
现，从这个角度讲，辞职确实
意外。

除了惯常的批评球员没
有斗志之外，里皮在告别词中
罕见地反复提及“我的年薪很
高，我挣了很多很多钱”。据
说没有被官方翻译出来的话
中还有“我也不想抢钱”这样
的语句。

自从里皮执掌国家队以
来，他的天价年薪就成了一大
热点，不管和足球有关还是没
关的人都能拿来蹭一蹭。事
实上，一方面，以中国足球的
水平，要想请来里皮这样级别
的教练，没有高额薪水是不可

能的；另一方面，这原本就是
一个两厢情愿的事儿。但是
当自己的待遇成了一个全民
都动辄拿来说事儿而且指责
声偏多的时候，任谁都不会痛
快。主动说到自己的年薪，里
皮的潜台词其实很清楚：“嫌
我挣得多，我不挣了行不行？”

如果只是一般吃瓜群众的
吐槽也就罢了，是不是也有具
备一定影响力的人对里皮的待
遇“看不过去”？那样的话，自
然会更容易引起老头儿不快。

里皮又一次批评队员没
有斗志，没能贯彻自己的战术
意图。平心而论，同叙利亚的
比赛，中国队确实不如对手凶
狠强悍，但说他们“懈怠”也不
公平。再者，里皮的威望自不
必说，执教球队时间也不短，
在关键战役中自己选择的最
信任的人，竟然连“斗志”这个

最低要求都达不到？这太有
违常理。

更重要的一点是，正因为
老谋深算，才为里皮赢得了
“银狐”美誉。更早的历史不
必追溯，单是先前在执教恒大
的过程中，他及时有效的临场
指挥就留下了多个经典案
例。但何以进入世预赛，竟然
僵化到首发阵容几乎一成不
变？就连普通球迷都能看出
来边路并不适合艾克森的特
点，他却固执己见？是什么让
“老狐狸”变成了“一根筋”？

究竟是什么让里皮如此
决绝地辞职，而且“不可撤
销”？中国足球有太多“不足
为外人道”的秘密，而这些待
解的谜团哪怕是不公之于众，
至少当事人和决策者得做到
心中有数，不然接下来依然会
是一团乱麻。

中超联赛何去何从？
输给叙利亚和里皮辞职，从眼前

看是中国足球又一次冲击世界杯道路
上的重大挫折，但从更长远看，会不会
又一次导致政策的转向，让作为根基
的联赛受到影响，才更让人担心。所
以，这次失利来得真不是时候。

原本，中国足协领导班子换届，职
业联盟成立在即，中超有望实现真正
意义的自治，改革的气象浓厚。虽然
媒体有关外援政策和归化名额的报道
遭到了足协义正词严的辟谣，但谁都
知道，这类所谓谣言从来都不是无中
生有。更何况，增加外援名额、取消贻
笑大方的U23出场政策，原本就是联
赛发展的正确方向。

天价外援、超高年薪，这些都是
联赛“虚火论”的证据，但一个不争的
事实是，近年来随着军备竞赛的升
级，中超确实竞争更激烈，观赏性更
强，赛场逐步得到净化。相信并依靠
市场这个无形之手，在发展过程中一
些不合理的现象也会逐渐得到解决。
至于外援挤压国内球员生存空间、缺
乏锻炼的问题，有一个观点说得好：能
在这么激烈的竞争环境中生存下来的
球员，一定是有实力的球员，这才是更
有效更有价值的国家队的人才库。

在中国足球中，国家队历来是重
中之重的龙头地位，联赛为国家队让
路素有传统。且不说历史上有过取消
升降级这样的闹剧。眼前看，单是备战
四十强赛，中超联赛就被“大卸八块”，
连续出现让各队主教练“从没见过”的
超长间歇期——相对于中国队提前两
周集训的“充分备战”，叙利亚队是比赛
打响前三天才开始第一次合练。

联赛是根基的观点所有人都赞
同，但一到国家队有比赛就变得可有
可无，而历史已经无数次证明，伤害
和牺牲联赛并不能在国家队层面上
得到希望中的回报。

单单是肢解赛程也就罢了，一旦
刚刚有希望进行的联赛改革因为这
次失利而转向或者刹车，那才是真正
的“一地鸡毛”。

谁来接过里皮的枪？

辞职背后的谜团

11月14日，在阿联酋迪拜举行的2022年卡塔尔世界杯预选赛亚洲区四十强赛中，中国队以1∶2不敌叙利亚队，中国队主教练里皮在
场边观战。新华社发

英超要改进VAR
提高判罚一致性
加快处理速度

本赛季英超引入视频助理
裁判（VAR）后争议不断，英超
公司 14日发表声明称，VAR将
在提高判罚一致性、加快处理
速度和增加与球迷沟通等方面
有所提高。

英超公司当日召开大会，
与职业比赛裁判有限公司展开
长时间讨论。最后，裁判主管
莱利向各俱乐部表示，将对
VAR的使用进行改进。莱利表
示，VAR在场上纠正了数量可
观的误判，而处理速度和判罚
一致性是 VAR工作的重中之
重。他相信，随着裁判们对这
一科技手段和使用条例的进一
步熟悉，这两方面将得到提高。

另外，VAR在球赛现场使用
时，将为现场球迷提供更多信
息。比如现在现场大屏幕只会显
示“点球检查”，12月开始则会显
示“点球检查——可能手球”。
对于所有被推翻的判罚，英超是
欧洲唯一在球场大屏幕提供视
频片段或图像的联赛。英超公
司将继续此举，但强调根据国际
足球协会理事会的协议，球场的
视频片段和图像都必须在裁判
判决之后展示。据新华社


